

ASSOCIATION DES ANCIENS FONCTIONNAIRES INTERNATIONAUX - Genève ASSOCIATION OF FORMER INTERNATIONAL CIVIL SERVANTS - Geneva

3 novembre 2023

Chers amis,

Il est souvent difficile de démêler l'information de la désinformation. Il faut dire que nous sommes entrés sans une ère où la communication l'emporte souvent sur l'action. La communication est devenue une arme.

Comment se faire une opinion sur les drames humains et les catastrophes naturelles qui ne cessent de se succéder en 2023.

Comment garder à la fois sa neutralité et informer les membres de notre association sans blesser les uns ou les autres, sans passer sous silence un drame de plus.

Je vous joins donc l'excellent texte de FAFICS qui a su tout dire de façon concise et très bien équilibrée concernant la situation au Proche-Orient, document à la fois neutre mais aussi empli d'empathie pour les populations qui souffrent et le personnel humanitaire qui paie un lourd tribut face aux situations actuelles.

Je vous joins également le message du Secrétaire général à l'occasion de la journée des Nations Unies.

Nous vous invitons à consulter régulièrement notre site pour garder le contact avec votre association.

https://afics.unog.ch/AAFI-AFICS_News_F.htm

Nous vous souhaitons un agréable début d'automne.

Pour l'AAFI-AFICS, Odette Foudral



Le 24 octobre 2023

Mes chères et chers collègues,

Cette Journée des Nations Unies intervient à un moment de tristesse et d'anxiété pour toutes et tous. La situation en Israël, dans le Territoire palestinien occupé et dans l'ensemble de la région est au bord du précipice, et nous craignons tous ce que les prochains jours et semaines nous réservent.

Le conflit est marqué par d'immenses souffrances humaines et un chagrin profond. Je sais que beaucoup d'entre nous ont de la famille, des amis et des proches dans la région et vivent cette tragédie de manière très personnelle.

Nous sommes tous dévastés et horrifiés par la situation de notre personnel à Gaza. Au moins 35 de nos collègues de l'Office de secours et de travaux des Nations Unies pour les réfugiés de Palestine (UNRWA) ont été tués et beaucoup d'autres ont été blessés. Malheureusement, ce nombre continue d'augmenter. Nous pleurons ceux que nous avons perdus et adressons nos plus sincères condoléances à leurs familles et amis. Comme je l'ai dit au Conseil de sécurité aujourd'hui, je dois à leurs familles la condamnation de ces meurtres et de bien d'autres similaires.

En cette journée des Nations unies, honorons leur mémoire et reconnaissons que nous faisons face à cette situation ensemble. Nous sommes une seule et même famille des Nations unies et nous sommes solidaires avec vous.

Tout au long de cette période très difficile, les Nations unies se mobilisent fermement pour la protection des civils, pour des efforts visant à empêcher une nouvelle escalade et pour rechercher une voie vers la paix. J'ai immédiatement condamné les attaques terroristes indicibles perpétrées contre des civils israéliens le 7 octobre 2023 et n'ai cessé d'appeler à la libération immédiate des otages.

Aussi abominables qu'elles soient, ces attaques ne peuvent justifier la punition collective infligée à la population de Gaza. Vendredi dernier, je me suis rendu au point de passage de Rafah, entre l'Égypte et Gaza, et j'ai appelé à la fin du siège de Gaza. Je demande le plein respect du droit humanitaire international et un accès humanitaire sans entrave à tous les civils dans le besoin. J'ai lancé un appel urgent pour un cessez-le-feu humanitaire, afin que nous puissions acheminer des approvisionnements à Gaza, y compris en soutien à nos chers collègues. Et je demande sans cesse le respect de l'inviolabilité des locaux des Nations unies, qui abritent actuellement près de 600 000 personnes.

Tous les membres du personnel de l'Organisation des Nations Unies

Soyez assurés que je suis en contact permanent avec les dirigeants régionaux et mondiaux et que j'utilise tous les moyens possibles pour plaider en faveur de la paix et protéger les personnes sur le terrain. Le sort terrible de nos collègues ne quitte jamais mon esprit.

Si cette Journée des Nations unies intervient dans un contexte de profonde angoisse, c'est aussi un moment d'immense fierté et un rappel du rôle inestimable de l'Organisation des Nations unies. Dans des conditions extrêmement difficiles, voire dangereuses, les femmes et les hommes de l'ONU font la différence et apportent de l'espoir. Je suis inspiré et fier de vous appeler mes collègues.

Le conflit a également alimenté un antisémitisme et une discrimination antimusulmane totalement inacceptables dans de nombreux endroits. Nous sommes tous solidaires des collègues confrontés aux préjugés et à la haine.

Aujourd'hui et chaque jour, nous sommes unis par notre engagement en faveur de la paix et notre dévouement à notre humanité commune – valeurs consacrées par la Charte des Nations unies.

Nous vivons une période difficile. Je suis convaincu qu'ensemble, nous la surmonterons et que nous connaîtrons des jours meilleurs.

Cordialement,

Bin ; van , Tier ancicolement

António Guterres